

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Pullach

Fraktion der GRÜNEN im Gemeinderat Pullach

Fabian Müller-Klug (Fraktionssprecher)

Renate Grasse (stv. Fraktionssprecherin)

Peter Bekk

Verena Hanny

Marianne Stöhr

Florian Gering

An

Frau Bürgermeisterin Susanna Tausendfreund
und an die
Gemeinderätinnen und Gemeinderäte

Pullach, 27. Juli 2021

Ergänzungsantrag zu TOP 4 Ö der Sitzung am 27.2.2021:

Weitere Ausrüstung der Grundschule, Mittelschule und Kindertagesstätten mit mobilen HEPA-Lustfiltergeräten

Wir schlagen vor, dass wir den GR-Antrag zu dem Thema „Weitere Ausrüstung der Grundschule, Mittelschule und Kindertagesstätten mit mobilen HEPA-Luftfiltergeräten“ um die beiden folgenden Punkte zu erweitern:

1. „Zusätzlich wird die Gemeinde beauftragt, alle Klassen- und Fachräume der Grundschule und der Mittelschule sowie die Gruppen- und Funktionsräume der Kindertageseinrichtungen - in denen dies technisch machbar ist – mit dezentralen Raumlüftungsanlagen mit Wärmerückgewinnung auszustatten. In Zusammenarbeit mit dem Zweckverband werden auch die Räume des Gymnasiums analog ausgestattet.“

Begründung:

Eine Ausrüstung der Schulen und Kindertagesstätten lediglich mit mobilen HEPA-Luftfiltergeräten bietet als isolierte Maßnahme alleine nicht ausreichenden Schutz vor einer neuen Infektionswelle im Herbst und Winter (siehe z.B. auch Aussagen des Umweltbundesamtes wie z.B. „Mobile Luftreiniger: Nur als Ergänzung zum Lüften sinnvoll“). Es bestünde dann z.B. die Gefahr, sich durch die Installation der Luftfiltergeräte in falscher Sicherheit zu wiegen und den zusätzlich notwendigen Luftaustausch zu vernachlässigen. Ein ausreichender und kontinuierlicher Luftaustausch lässt sich am besten durch eine technische Lösung, d.h. durch Raumlüftungsanlagen erreichen. In Altbauten ist fast immer eine zentrale Raumlüftungsanlage nicht oder nur mit unverhältnismäßigem Aufwand nachrüstbar (vor allem, wenn die Nutzungsdauer des Altbaus aufgrund von Neubauplänen so wie in Pullach zeitlich stark

beschränkt ist). Dezentrale Raumlüftungsanlagen lassen sich hingegen auch in Altbauten mit einem vertretbaren Aufwand nachrüsten. Wärmerückgewinnung ist bei Raumlüftungsanlagen eine sehr sinnvolle Zusatzausstattung, da nur so vermieden werden kann, dass im Winter eiskalte Frischluft von außen zugeführt wird und ein erheblicher Anteil der Raumwärme über die Lüftung verloren geht. Dezentrale Raumlüftungsanlagen mit Wärmerückgewinnung sind inzwischen ausgereift und auf dem Markt seit vielen Jahren etabliert.

2. „Zusätzlich wird die Gemeinde beauftragt, einen Wartungsvertrag für die mobilen HEPA-Luftfiltergeräte abzuschließen.“

Begründung:

Die fachgerechte Wartung der mobilen HEPA-Luftfiltergeräte ist der wichtigste Aspekt beim Betrieb dieser Geräte. Die Wartung (z.B. Filtertausch und Desinfektion) muss regelmäßig und fachgerecht erfolgen, da ansonsten die Gefahr besteht, dass die Luftfiltergeräte zu Keimbrutstätten und somit auch zu Keimschleudern werden, die eine erhebliche Gesundheitsgefahr darstellen können. Es erscheint als sehr unwahrscheinlich, dass der hohe zusätzliche Aufwand für die fachgerechte Wartung - bei einer vollständigen Ausstattung aller Klassen- und Fachräume mit Luftfiltergeräten! – durch den jeweiligen Hausmeister erbracht werden kann. Daher erscheint die Vergabe der Gerätewartung an eine externe Spezialfirma als die sinnvollste Lösung.

Für die Fraktion der GRÜNEN
Renate Grasse